
  最近，家住中隐路广源·国际小区的部分业主心中有一件揪心的事：小区楼栋外墙墙皮大面
积掉落，砸烂了雨棚、砸坏了轿车，甚至还砸伤过人……他们都担心下一块会不会落在自己头
上。小区物业为此采取了诸多措施，但问题一直没有得到彻底解决。
  这到底是怎么回事？近日，该小区业主、物业和社区工作人员接受了记者采访，说出各自
看法。

小区外墙持续脱落 业主担心物业揪心

屡屡闯祸的“墙患”
为何难解决？
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  俸先生家住中隐路广源·国
际小区 1 栋。他说，楼栋外墙大
面积掉落，砸烂了门口的玻璃
顶，砸烂了金属扶手，“更可怕
的是，外墙掉落现象持续至今都
没有彻底解决”。
  6 日，记者来到广源·国际
小区。该小区有 30 多栋楼，共
有 1000 多户居民。行走在小区
里，可以看到多栋楼房外墙有大
面积掉落，裸露出水泥墙。有些
外墙掉落位置离地面有十多米
高，不少楼栋的周围拉上了警示
条，提醒居民“墙砖脱落，注意
安全”。
  俸先生生活的 1 栋周围不但
有警示条，楼栋大门的雨棚上还
垫了几层木板。
  俸先生说，曾经有大块外墙
脱落，砸烂了玻璃雨棚，“事
后，物业就垫上了木板，又在门
口拉上了尼龙网。”尼龙网有 10
多平方米，离地面 1 米多高，居
民进出都得低着头绕道走。
  雨棚是一年多前被砸坏的，
当时俸先生刚好在家。提起这
事 ， 他 至 今 仍 心 有 余 悸 ：
“‘砰’的一声像打雷一样响，
满地都是碎玻璃和墙砖。”
  后来外墙又脱落了几次，其
中一次，把门口手臂粗细的合金
扶手砸变了形。周围地面散落着
不少外墙砖块，有的有两根手指

大小，有的连着水泥块有巴掌
大。扶手上方，是一片 4 平方米
大小的墙砖脱落后露出的水泥
墙面。
  “这些东西要是砸中人，可
了不得啊。”多位居民诉苦，墙
砖掉落的位置就在楼栋大门上
方，是业主回家的必经之路，
“这样的情况已经持续了两三
年，每天回家都是提心吊胆
的。”
  广源·国际小区
多位业主反映，小区
楼栋外墙脱落的现象
“随处可见”，并且
“持续了好几年”。
每到大风天和下雨天
过后，就可以看到外
墙逐渐鼓起、松动、
掉落， 1 栋、 2 栋尤
为严重， 7 栋、 15 栋、 18 栋等
楼栋也有掉落现象。
  “有人车停楼边被砸坏。走
在小区人人自危，不知道下一次
墙砖会不会砸到自己头上。”一
位 11 栋的业主说，虽然自家楼栋
外墙掉落不严重，但其他楼栋的
外墙随时会掉落的情况还是让他
很担心，不敢让孩子出门玩耍，
“曾经就有人被脱落的外墙砸
中，只是不是很严重，但也让大
家害怕了。”

  2 栋业主黄先生在该小区居
住已有七八年，他说，从住进来
没多久， 2 栋的外墙就开始掉
落。后来有人在 2 栋大门口的玻
璃雨棚上安装了钢丝网，但黄先
生认为作用不大，“墙砖掉落时
经常是三四个平方米那么大的面
积脱落，又是从十多米高的空中
坠落， 2 平方米的钢丝网很难接
得住。”
  黄先生说，很多业主都向物
业反映过外墙掉落问题，但都没
有得到彻底解决。
  记者在 2 栋看到，有外墙脱

落的痕迹，也有小区物业重
新加固和修补外墙后的
痕迹。

  负责小区物业
的是桂林市恒润物
业服务有限公司。
当天上午，就有几
名物业工作人员拿

着笔记本，挨个查看小区每栋楼
房外墙掉落的情况，并进行详细
登记。
  物业工作人员透露，小区外
墙持续长时间掉落，物业除了在
周围拉上警戒线，张贴提醒告示
外，还多次进行了修补，也在容
易掉落的区域安装了尼龙网，但
问题一直没有得到彻底根治，物
业也很担心业主的安全。小区建
成和投入使用近 10 年了，已经
过了房屋的保质期，像这样大面
积的掉落，如果需要维护，就要
动用业主的公共维修基金。动用
公共维修基金需要一定比例的业
主签字同意才可以。但有的业主
同意，有的不同意。物业说，目
前同意的人数不够，没有办法动
用公共维修基金，他们正在想办
法向业主说明情况，希望业主能
尽快同意，对外墙进行彻底
修复。

  一些业主表示，没有签字
同意动用维修基金，是因为小
区至今没有成立正式的业主委
员会。他们都希望能有业委会
代表大家主持小区工作。
  广源·国际小区属于中隐
社区，该社区一位姜姓工作人
员说，小区曾经自发成立过业
主委员会，但按照相关规定要
求，业主委员会需要在街道与
住房和城乡建设局的监督下成
立，所以这个业委会没有得到
正式认可。
  中隐社区的工作人员从去
年开始协助广源·国际小区成
立业主委员会，最终选出了
28 位业主代表。“一切都合
理合规，但到最近又卡住

了。”姜姓工作人员说：“这
28 位业主代表中，只有 11 位
正常交了物业费，其他都因拖
欠物业费而难以获得业主代表
资格。”因为这个原因，成立
业委会的工作被暂停，社区工
作人员开始给拖欠物业费的业
主做思想工作，希望他们结清
物业费后，继续参与到成立业
主委员会的工作中来。
  中隐社区的工作人员说，
最近，他们陪同住房和城乡建
设局的工作人员到现场对外墙
掉落情况进行了记录、调查和
了解，目前相关单位正在着手
布置下一步外墙维护工作。

记者刘净伶 实习生陈姿良

  外墙掉落 

  小区业主提心吊胆

  业主反映 

  物业多次修补没能彻底解决问题
  调查了解 

  相关部门正着手解决

大面积脱落的外墙。          记者刘净伶 摄

   1 栋门口被
砸变形的护栏和旁
边脱落的墙砖。
 记者刘净伶 摄
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